

DIARIO



DE

SEVILLA

Del lunes 11 de octubre de 1813.

Santa Plácida Virgen.

Fuñilto de las quarenta horas, Hermandad de Ntra. Sra. del Pilar en S. Pedro.

Afecciones Meteorológicas, ayer á las 8 de la mañana.

BARÓMETRO.	PULG.	TÉRMÓMETRO	GRAD.	VIENTO.
buen tiempo.	29, 85	DE REAUMUR.	17, 90.	N. O.
		calor de verano.		

ALEMANIA.

Silesia superior 12 de julio.

Extracto de una carta particular.

El gran número de tropas austriacas acantonadas en las fronteras de la Bohemia y su excelente ayre militar causan la mayor satisfaccion. Quando el emperador Alexandro vino á Oposchna para avistarse con sus augustas hermanas habia allí seis regimientos de infanteria y dos de caballeria. Los primeros habian llegado pocos días antes de las fronteras de Austria, donde formaron parte del cuerpo auxiliar que la corte de Austria puso á disposicion de Bonaparte en

la guerra contra Rusia. Estas tropas habian recibido orden de hacer los honores militares á los ilustres viageros del mismo modo que se acostumbran hacer á la familia imperial de Austria. El 20 de junio fue el emperador Alexandro á ver la fortaleza de Josephstadt, y examinó con la mayor atencion el arsenal y los almacenes militares, y pidió le explicasen todos los pormenores de un regimiento. El 21 desfiló en la parada á presencia de S. M. el bello regimiento de Colloredo Mansfeldt. Este es el mismo regimiento que en 1799 peleó en Novi á las ordenes de S. A. I. el gran duque Constantino, el qual dió una gratificacion de 100 ducados para que se distribuyese entre los que aun estaban vivos en el regimiento. El emperador tambien los agasajó: cada soldado recibió prest doble: todos los que estaban condecorados con la medalla del mérito cobraron 15 ducados: los que habian servido por tiempo de dos plazas tomaron 12; y los que habian completado los años de una plaza percibieron 10 ducados. La octava compañía de este regimiento tiene una banda de músicos compuesta de bohemios, los quales tocaron en presencia de las augustas personas al mismo tiempo que quatro hombres bailaban danzas esclavonas, y otros seis bailes húngaros. El 22 visitaron la fortaleza de Koenigsgratz y asistieron á un gran exercicio.

(Gaz. de Madrid.)

Vich 16 de setiembre.

El Sr. coronel del regimiento de Bása Don José Maria Colubi, comandante general del baxo Aragon, avisa al Sr. general en gefe de este exercito, que ya todo aquel país disfruta de la libertad por que ha hecho tantos sacrificios. Treinta hombres quedaron en el castillon de Mallen,

y rindiéndose á las tropas nacionales, han salvado una vida que hubieran en breves días acabado al rigor de la necesidad de lo que se dá conocimiento al público, por disposicion del anunciado Señor general.=F. X. Cabanés.= Sr. gefe político de Cataluña.

Oyarzun 14 de setiembre.

En Bayona se están haciendo muchas obras y tambien en Zubiri, y han colocado 4 cañones en el primer monte llamado Mirador. Se han pasado 4 desertores, y dicen no pagan á la tropa ni reciben racion completa. (Conciso.)

Madrid 5 de octubre.

La mala de anoche traxo papeles ingleses de paquete reciente, y monitores franceses.

Nuestra línea sigue fortificándose fuertemente. De los generales de enfrente han sacado 10 batallones escogidos para el Norte, los que quedan con mucho miedo y encerrándose en fortificaciones. Grande desembarco de tropas inglesas de infantería y caballería en los puertos de la costa, y todos anuncian tendrán los aliados su cuartel general de invierno sobre Burdeos, pais mas templado. En el Norte ha habido un sin fin de batallas, el 24 y 25 atacó Bernadotte á Oudinot y lo derrotó, varios generales franceses heridos y Vandame muerto. Las gazetas francesas están tristes, todas dicen que Bonaparte no tenia tiempo para escribir un boletín.

En Londres se sabia de oficio que Bernadotte aniquiló en una batalla al ejército frances destinado á Berlin, y en Silesia ganó el general frances Blucher prsuiano una batalla á Ney y Lauriston, Napoleon se retiró á Erfurt desde Dresde 40

leguas, pues él mismo lo confiesa.

El archiduque Carlos ha enviado 4000 hombres al Tirol donde cuenta con el odio implacable contra los franceses. É igualmente ha tomado á Trieste y Venecia.

Ha declarado el Senado Conservador que ya no puede responder de la seguridad de la Francia después que se ha declarado el Austria.

El virrey de Italia Beauharnois, sino ha muerto, está mortalmente herido de una batalla con los austriacos en las fronteras de Italia.

Morcáu está bueno y sin heridas, y es jefe del Estado mayor aliado.

Zaragoza 22 de setiembre.

El brigadier D. Julian Sanchez, coronel de lanceros de Castilla, avisa desde Fraga que ayer se juraría allí la Constitucion.

Soria 23 de setiembre.

El jefe superior político ha tomado las eficaces providencias para librtar la provincia de los facinerosos que reunidos en cuadrillas la infestan.

(Redactor general.)

Embarcaciones que han entrado en este rio.

Dia 10.=Desde las 12 de ayer á las de hoy han entrado los buques siguientes:

La *Polacra*, su capitán D. Bautista Balandra, procedente del Ferrol, con pipas bacias.

Nota.=Las embarcaciones que se anunció ayer haber entrado en este rio, todas son procedentes de Cádiz.

SEVILLA: EN LA IMPRENTA DE CALLE VIZCAINOS
á cargo de D. Anastasio Lopez.